

no determinado ó se hicieron notables por algún motivo: la necesidad de adaptar esta clasificación, nos ha impediendo seguir un orden rigurosamente cronológico.

La humanidad, por desgracia, no está bastantemente adelantada para que solo sean reputados grandes hombres los que se distinguen en las letras, en las ciencias, en las artes ó en la práctica de la virtud. Las armas han hecho y siguen haciendo un gran papel en el mundo, y por lo mismo nos hemos visto precisados á consagrar una sección á los hombres célebres en la guerra.

Obligados á elegir próximamente quinientos personajes famosos, de entre todos los que ha producido la humanidad, hemos tenido que dar preferencia á unos sobre otros, y es tanto mas de creerse que en muchas ocasiones nos hallamos equivocado en la elección, cuanto que hemos tenido muy poco tiempo para preparar este calendario; pero si lo pudiéramos seguir publicando en los años venideros, procuráramos corregir esta y otras faltas, atendiendo á las observaciones que se nos hagan.

Generalmente hemos adoptado el principio de no colocar el nombre de ningún individuo que aun exista; y si en alguna ocasión hemos creído oportuno separarnos de este propósito, no ha sido nunca con respecto á nuestros compatriotas, para que en ningún caso se nos pueda acusar de adulación.

Con el fin de no formar una nomenclatura árida y seca, hemos procurado dar una ligerísima idea de cada personaje, poniendo á su lado el ramo en que se distinguió, el lugar de su nacimiento y las fechas de este y de su muerte.

Esperamos que el imperfecto trabajo que hoy ofrecemos á los lectores del *Obrero del Porvenir* y que desarrollaremos en lo posible, en las columnas de este semanario, sea acogido con indulgencia, atendiéndose solamente á los

motivos que nos impulsaron á emprenderlo."

Hasta aquí la introducción del curioso, bello y laborioso trabajo de los Sres. N. Manterola y M. Delgado; teniendo en cuenta nada tenemos que agregar, sino es recomendar su lectura; pues este es quisito y meritorio trabajo dedicado á la niñez desvalida, nosotros lo publicamos con el título de "Efemérides Biográficas," y para inteligencia de nuestros lectores publicamos en seguida la advertencia necesaria para que pueda comprenderse con facilidad la época del nacimiento y muerte de los personajes que figuran en el presente mes, á quien corresponde la "Filosofía Moderna."

ADVERTENCIA.

La inicial (a) puesta despues de una fecha, indica que el año ó siglo se cuenta antes de Jesucristo. Las iniciales (e. v.), denotan las palabras era vulgar. La inicial (S) corresponde á la palabra siglo. Las demas abreviaturas que se usan para denotar las voces *fundador*, *poeta*, *filósofo* etc. etc., son fáciles de comprender; y por lo mismo no las explicamos en este lugar.

AGOSTO 31 DIAS.

FILOSOFIA MODERNA.

Filósofos, patriotas, hombres virtuosos.

1. ° Descartes, filósofo. La Haya. 1596. 1650.—Kosciuszko, patriota polaco. Lituania. 1749. 1817.
2. Raynal, filósofo, historiador francés. 1713. 1796.—Argens filósofo francés. Provenza. 1704. 1771.
3. Beattie, filósofo inglés. Battensea. 1672. 1751.—Holbach, filósofo alemán. 1723. 1789.
4. Volney, filósofo francés. Bretaña. 1757.